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  令和２年第７回教育委員会会議録 

日   時  令和２年６月30日（火）13時30分開会 14時30分閉会 

場 所 教育長室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  吉 村  恭 子 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        千 田  義 彦 

教育部次長       村 井  安 之 

教育部学校指導室長   椿 野  次 雄 

企画総務課長      浅 野  浩 司 

学校教育課長      髙 橋  裕 輔 

青少年課長       廣 瀬    誠 

学校給食センター長   藤 木  健一郎 

学校指導課長      大 西  智 彦 

書 記 企画総務課総務係長   阿 部    健 

議 題 及 び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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１ 第７回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和２年６月30日（火）13時30分開会 

14時30分閉会 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 令和２年度学校運営協議会委員の委嘱について 原案可決 

議案第２号 
千歳市学校給食センター運営審議会委員の委嘱又は

任命について 
原案可決 

報告第１号 
千歳市いじめアンケート調査（道調査含む）千人当た

りの認知件数の見直しについて 
報告済 

報告第２号 

令和元年度いじめの把握のための調査(道調査第２

回)及び千歳市いじめアンケート調査(市調査第２回)

結果について 

報告済 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

令和２年第７回教育委員会会議を開催いたします。 

議案第１号及び議案第２号は、人事に関する議事であるため、秘密会にし

たいと考えますが、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように取り扱いたいと思います。 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和２年５月２８日に開催されました令和２年第６回教育委員会会議は、

議案が５件、報告が２件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 千歳市議会第２回定例会教育行政報告

について、議案第２号 千歳市奨学生の選考及び奨学金額の決定について、

議案第３号 令和２年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議

案第４号 令和２年度学校運営協議会委員の解嘱について、議案第５号 千

歳市教育支援委員会委員の委嘱又は任命について、原案のとおりご決定いた

だいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 令和元年度公益財団法人千歳青

少年教育財団の経営状況を説明する書類の提出について、報告第２号 一般

教職員住宅整備事業の概要について、報告済みとさせていただいております。  

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

前回会議の５月２８日以降、６月１日から小中学校を再開いたしました。

２週間かけて段階的に通常の日課に戻し、１５日の週から通常の授業にして

おり、現在のところ大きな問題も無く、順調に推移しております。 

休業期間が長かったので、各学校で年間の計画を大幅に見直さなければな

らないのですが、夏休みについては８月７日まで授業期間を延長し、授業時

数を確保することとしました。 

修学旅行については、北海道教育委員会から、陸路で行ける範囲、実質道

内で実施するよう指定されましたので、小学校は元々道内ですが、中学校に

ついては道外から道内に行き先を変更する形となります。 

部活動については、６月初めは活動しておりませんでしたが、段階的に開

始しております。 

また、市民文化センター等の社会教育施設についても、人数の制限はある

ものの、段階的に再開しております。 

そのような形で、６月に入って約１カ月となりますが、少しずつ元の姿に

２ 議題及び会議の概要 
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近づいていっていると思っております。 

 また、次回の教育委員会会議を７月１７日に予定しておりますが、その翌

週、７月２０日に市議会の臨時会が予定されており、新型コロナウイルス感

染症対策に関する補正予算があります。教育委員会関係についても予定して

いるものがありますので、次回の教育委員会会議でご説明させていただきた

いと思っております。 

 

次に、６月の定例校長会でお話しさせていただいた事項について、報告さ

せていただきます。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１．校長面談結果について 

２．「学びの保障」のための方向性について 

３．ＩＣＴを活用した学習支援について 

４．学校指導室による学校訪問（一般訪問）について 

５．夏季休業期間中の教職員研修について 

６．いじめアンケート調査について 

 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。何かご質問等はよろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 令和２年度学校運営協議会委員の委嘱について、事務局から

説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第２号 千歳市学校給食センター運営審議会委員の委嘱

又は任命について、事務局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 千歳市いじめアンケート調査（道調査含む）千人当たりの認

知件数の見直しについて、説明をお願いします。 
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青少年課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉村委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

青少年課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

青少年課長 

 

（千歳市いじめアンケート調査（道調査含む）千人当たりの認知件数の見直

しについて、議案書に沿って説明） 

 

改めてご説明させていただきますと、平成３０年度の千歳市の結果につい

て、認知件数が小学校７７４人に対して７９７人が正しく、中学校８６人に

対して８７人が正しいということ、さらに、千人当たりの認知件数が小学校、

中学校それぞれ３５．５件と８．７件に対し、１４４．８件と３２．７件が

正しいということで、大きく誤っていたというものです。原因は、計算する

際の分母を「在籍児童生徒数」とするところを、「回答児童生徒数の合計」と

して計算してしまっていた、ということであります。 

ご質問等ありましたらお願いします。 

 

小学生が非常に多いということですよね。全国、北海道と比較して倍以上

ということですよね。 

 

確かに、修正前の数で見ると、全国・全道の半分程度であったものが倍に

なるということですが、認知件数が多いということは、適切・的確にやって

もらっているという見方もできるかと思います。中学校については、修正前

は極端に少なかったのですが、全国・全道並みであったということになりま

す。 

いずれにしても、厳格に実施し、早い段階で対応できるようにしていかな

ければならないと思っております。 

 

算定方法はいつから間違っていたのですか。 

 

平成３０年度からです。平成２９年度に全国・全道のアンケートの内容が

見直されたため、千歳市独自で実施していたアンケートについて、平成３０

年度にこれに合わせて内容を見直しておりますので、その分からになります。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

続きまして、報告第２号 令和元年度いじめの把握のための調査(道調査第

２回)及び千歳市いじめアンケート調査(市調査第２回)結果について、事務局

から説明をお願いします。 

 

（令和元年度いじめの把握のための調査(道調査第２回)及び千歳市いじめア

ンケート調査(市調査第２回)結果について、議案書に沿って説明） 
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教育長 

 

佐々木委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

青少年課長 

 

佐々木委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

荒井委員 

 

 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

荒井委員 

 

 

 

ただいまの説明について、ご質問等ありましたらお願いします。 

 

 今年度は新型コロナウイルス感染症の影響で、データを取るのが難しいの

ではないですか。 

 

例年は北海道と市で２回ずつ、年４回アンケートを実施するのですが、今

年は新型コロナウイルス感染症の影響で１回目の実施ができないため、年３

回の実施となります。休業期間があり、新型コロナウイルス感染症の影響が

あり、人間関係などに変化があったかどうか、保護者も含めて子どもたちに

変化があったかどうか、登校が始まって、今後の調査で数字として表れる可

能性が有ると思います。 

 

 調査の内容は毎年同じですよね。 

 

 そうです。 

 

 新型コロナウイルス感染症の関係で、様々な情報を基にして子ども達のい

じめに発展するようなことが起こらないよう、各学校でも気を付けて子ども

たちを見ていかないとならないですよね。 

  

 そういったことについては、授業再開にあたり、新型コロナウイルス感染

症に関する知識として、手洗いの仕方や、正しい情報を得るよう努めること

についてなど、教員から児童生徒に説明をしてもらっています。 

  

中学校のアンケート調査について、１１月調査時の認知件数が１９件に対

して、２月が４件と減っていて喜ばしいことなのですが、アンケートの回答

生徒数も６０人ほど減っているのはどういったことなのか分かりますか。例

えば１１月に認知されている１９名のうち、不登校となって２月にアンケー

トを受けていない、というようなことはないのでしょうか。 

 

 アンケートを受けていない生徒の内訳については把握しておりませんが、

冬ですので、風邪を引いてアンケートを受けることができなかったというこ

とが考えられます。 

 

 いずれにしても、認知されている子については経過を見ているので、漏れ

ることはないということでよいですか。 
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教育部長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 そうです。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 


